

GUINEA

Todo es mentira... según Macías

Un africano, algo nervioso, se sube a un pequeño estrado. Los periodistas escuchan a Nsue Ela, agregado de prensa de la embajada de Guinea Ecuatorial en España, leer de corrido una declaración de su gobierno. Seis folios y al final una consigna: "Dios, por la patria guineana, revolución, victoria o muerte, triunfaremos".

Es la respuesta de su excelencia mesie Nguema a la catarata de páginas que, en tres semanas del levantamiento de la materia reservada, la prensa ha dedicado a la ex colonia africana. Como era de suponer se desmiente categóricamente el contenido íntegro de los "dossiers" y las declaraciones de la oposición. También se informa de la "nota verbal de enérgica protesta" dirigida al Gobierno español por permitir su publicación, y se reitera que nada tiene que ver con Guinea Ecuatorial, en que las informaciones referidas a este país hayan sido materia reservada en el nuestro durante tantos años.

"Pero una cosa es libertad de información y otra distinta, libertad de difamación", dicen los diplomáticos guineanos: no es cierto que haya genocidio, no es cierto que se mantenga ningún servicio de espionaje dentro o fuera del país, no es cierto que haya ninguna ley relativa a la pena de muerte promulgada con posterioridad a la independencia. Y, sobre todo, defiende a García Trevijano: "Idealismo y competencia profesional", "jamás solicitó retribución alguna", "tampoco ha realizado negocio alguno o participado en empresas que operen en Guinea Ecuatorial", son las afirmaciones más importantes. En cuanto a la **oposición exiliada**, o bien son "estudiantes a los que el país espera con los brazos abiertos", o ex cuadros dirigentes "que a su falta de moral y personalidad unían la irresponsabilidad y la incapacidad, optando por traicionar a su jefe y marchar al extranjero para hacer demagogia barata".

Bien. No perseguimos la polémica

hoy. Nos gustaría que todo lo oído de boca del señor Nsue Ela fuera verdad, pero desgraciadamente, sobre la situación en Guinea, las acusaciones son muy fuertes para que una declaración y buenas palabras puedan, de un plumazo, invalidarlas. ¿Cómo esgrimir como argumento absolutorio, la existencia allí de cuerpo diplomático y empresas extranjeras, es que acaso se han retirado de Tailandia después de lo ocurrido el mes pasado, es que no hay en el Chile de Pinochet o la Uganda de Idi Amin? ¿Cómo ignorar testimonios como los que hemos publicado en estas páginas procedentes de organismos internacionales y personalidades de acreditada solvencia? La prensa española lo que ha hecho, bruscamente si se quiere, es recuperar años de silencio al formular acusaciones: basta ojear los semanarios africanos de mayor tirada.

"Hasta que la prensa no deje de hablar mal de nosotros, no vendrá ningún periodista a Guinea." "El Estado guineano tiene medios coercitivos para el señor que se pasa de la raya al escribir." ¿Estas afirmaciones oídas al diplomático guineano el pasado martes, cómo no iban a hacernos sentir pesimistas?

José CATALAN DEUS

Boligrafo PARKER
Classic Imperial



PARKER
es siempre PARKER
en su extensa gama

Solo PARKER puede poseer la gran gama de modelos que le permiten la más amplia posibilidad de elección.

La línea «classic», es una muestra de ello.

Elija su PARKER

 **PARKER**
la escritura!

25 nov 76

posible

DIRECTOR:
Alfonso S. Palomares
SUBDIRECTOR:
Juan Francisco Puch
REDACTOR JEFE:
Manuel Merchán.

NACIONAL: José María Izquierdo
INTERNACIONAL: Enrique Montánchez.

LABORAL: Segismundo Crespo y Francisco Esteve.

ENSEÑANZA: José López Boza.

SOCIEDAD: Pedro Costa Muste y Arturo Ruibal.

DISEÑO: Añicones

REDACTOR GRAFICO: Gustavo Catalán.

REDACTORES Y COLABORADORES.

Manuel Alecha, Angel Aragones, Blancanieves, Carlos Boves, Cabotin, Carlos A. Caranci, Manuel Dominguez, Jorge de Esteban, Equipo Común, Mariano Lesseps, Ruy López, Luis López Guerra, Carmen Martínez, Javier Martínez León, Manuel Moral, Luis Reyes, Elvira Roca-Sastre, J. Sáenz de Urturi, Angel Sopena, Andrés Sorel, Manuel Vidal

CORRESPONSALES:

ANDALUCIA OCCIDENTAL: Ricardo Rios -ANDALUCIA ORIENTAL: José Félix Ramos y Eduardo Castro.-ARAGON: Rafael Fernández Ordóñez.-ASTURIAS: Javier Ramos.-BALEARES: Guillermo Solar Summers.-CANARIAS: Diego Talavera Alemán.-CASTILLA LA VIEJA: Julio Martínez.-CATALUÑA: Enrique Sopena A. Arbós y M. Armengol.-CENTRO: Francisco Esteve y J. L. Boza.-EXTREMADURA: Domingo Tomás Navarro.-GALICIA: Celso Montero. Segundo Mariño y Luis Pita.-MURCIA: Manuel Muñoz.-PAIS VALENCIANO: Carlos Garbí.-PAIS VASCO: David Barbero, A. Suárez Alba y Peru Erroteta.-SANTANDER: Lino J. Palacios.

EXTRANJERO:

PARIS: Javier Atienza.-LONDRES: Antonio Carballo.-ROMA: Julio Tramontano.-BRUSELAS: L. Albéniz.-AMSTERDAN: Alberto C. Rey.-LISBOA: R. Font.-WASHINGTON: Angel Esparza.-BONN: Manuel Moral.-RABAT: Félix Torres.

DIBUJOS:

Marín, Pablo y Julio Cebrían.

SECRETARIA DE REDACCION: María del Carmen García.

DOCUMENTACION: Maribel P. Costa.

REDACCION, ADMINISTRACION Y PUBLICIDAD:

Jorge Juan, 40. Madrid-1
Teléfonos: 275 41 25-275 41 28
275 60 67-275 64 99

DIRECTOR DE PUBLICIDAD Y RELACIONES PUBLICAS:

José Gamero.

SECRETARIA:
Belén Alonso.

PUBLICIDAD EN CATALUÑA:

Jaume Castell Casanovas
Balmes, 16. 3º 1ª A Barcelona.
Teléfono 317 08 96

DISTRIBUYE:

ANTELA, S. A.
Constancia, 25. Madrid-2.
Teléfono 415 21 03

IMPRIME:

ALTAMIRA-ROTOPRESS, S. A.
Ctra. Barcelona, Km. 11.200
Madrid-22

Dep. Legal: M. 30.676-74

EDITA:
PUBLICACIONES 33, S. A.
PRESIDENTE:
Antonio Vázquez Guillén.
CONSEJERO DELEGADO:
Heriberto Quesada.
GERENTE:
Manuel Giménez Sanz

La oposición, al ruedo



Por Alfonso S. Palomares

El país hierve. Los periodistas andamos con la lengua fuera tratando de cubrir la información, los políticos andan con la lengua fuera en esa carrera de obstáculos que es la marcha hacia la democracia. Unos se preocupan de saltar obstáculos y otros en ponerlos más altos. La oposición mira entre desconfiada y esperanzada hacia el escenario oficial y hace manifiestos por libre, porque es lo único que ahora puede hacer, aunque a lo largo de este último año sus presiones ejercidas desde diversos ángulos han contribuido a este avance. De los garajes del bunker salen chispas en todas las direcciones. El otro día, en la manifestación de la nostalgia, sus gritos iban contra el gobierno, contra el Rey, contra Tarancón y sobre todo contra la prensa, la canallesca claro está, es decir contra toda la prensa, ya que la otra, la de las banderas imperiales nadie la lee. Quienes serían sus clientes naturales tienen aversión a la letra impresa y parodiando aquello de que el mejor destino de las urnas sería quemarlas, para esos mismos el mejor destino que se puede dar a un libro, una revista o un periódico es meterlo en el fuego purificador.

Lo cierto es que a lo largo de estos días el franquismo se fue enterrando poco a poco. El esqueleto franquista se ha quebrado, aunque aún quedan algunos residuos musculares que poco a poco se irán diluyendo. El bunker es el pasado y lo mejor que pueden hacer es coger sus guitarras y entonar lamentaciones como hacían los egipcios al no poder beber más agua del Nilo y verse obligados a vivir muy distantes de sus riberas. Las riberas del franquismo se han hundido en la noche de la historia. El reto del futuro es para la oposición democrática y para los reformistas del gobierno que tienen como meta la democracia. La democracia en sí no es negociable, pero si son negociables y deben negociarse los caminos que llevan a esa democracia. La democracia no es la blanca paloma que un político prestidigitador puede sacarse de la manga en unos minutos. Nadie tiene la fórmula ni el poder para hacer ese tipo de juegos ilusionistas.

El reto es negociar, pactar, arbitrar fórmulas que puedan ser viables, las utopías carecen de sentido. Sin embargo, la oposición democrática tiene que tener una presencia activa hacia el futuro y es conveniente que el gobierno lo sepa y no juegue a poner cerrojos a esa oposición. Es la hora y el tiempo de salir al ruedo y a pleno sol. La oposición por su parte tampoco puede cerrarse en los castillos del «no» sistemático y cuando diga «no» tiene que aportar razones convincentes, de lo contrario perdería credibilidad. Ahora, ya no es tiempo de jugar para los militantes propios, sino ante todo el país. Un mal paso de la oposición o del gobierno podría cegar las veredas quebradizas a través de las cuales se viaja hacia ese horizonte democrático. Es peligroso. Los dictadores no los fabrican solamente sus partidarios, sino que los potencian los errores de los enemigos de la dictadura. El otro día, en la Plaza de Oriente, los concentrados, después de manejar el rosario de insultos habituales, encontraron su estrella polar y gritaron «Pino, Pino, Pinochet». Los nostálgicos tratan de buscar un dictador para el futuro, los demócratas -la gran mayoría del pueblo- tienen que impedir a toda costa una repetición del próximo pasado.

SUMARIO

NACIONAL

La oposición, al ruedo	3
La derecha rompe el franquismo: "Desatado y bien desatado"	6-8
Las banderas de la nostalgia. Hedillistas en Alicante. El pueblo, a consulta. Cumbre de la internacional fascista en Friburgo	9-11
Nuevo proceso al ex comandante Otero	13
Todo es mentira, según Maclas	14
Felipe González con el Frente Polisario	15
Los muertos de REACE	16-17

Amor marginado por la amnistia	18
La salud de los españoles en peligro	19-20
Entrevista con López Raimundo: El comunista que surgió de la sombra	24-26
Cisne: confesiones de un espía de Franco	28-33

MUNDO

Hassán estabiliza el trono. El congreso del PC portugués. Argentina: el costo de una dictadura	41-45
--	-------

CULTURA

Crónica: entrevista con Victoria Vera. Cine: TVE	47-51
ENEÑANZA	54-55
TRABAJO	56-59
BOLSA	62
CARTAS	63-64
JUEGOS NO PROHIBIDOS	65